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Assembleia Geral Ordinária da Sociedade Portuguesa de Botânica 

31 de Março de 2022 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ao trigésimo primeiro dia do mês de Março do ano de dois mil e vinte e dois, pelas dezoito 
horas e trinta minutos (18h30), reuniu a Assembleia Geral (AG) da Sociedade Portuguesa de 
Botânica (SPBotânica), com o número de identificação de pessoa colectiva 508834376, por 
videoconferência, na plataforma virtual ZOOM, escolhendo a Mesa da AG não realizar a reunião 
na sua sede, sita em Travessa do Jardim, n.º 3, A-dos-Potes, 2615-018 Alverca do Ribatejo, ou 
noutro local designado, devido à pandemia por Covid-19, com a presença dos vinte e três 
sócios seguintes: Adelaide Clemente, Ana Martins, Ana Paula Rosa, Catarina Costa, David 
Draper, Gonçalo Marques, Ignacio García Pereda, Ivo Meco, João Almeida, João Farminhão, 
João Serafim, Jorge Manuel Canhoto, Maria Emília Martins, Miguel Brilhante, Miguel Porto, 
Patrícia dos Santos, Patrícia Pinto da Silva, Paulo Almeida, Sara Lobo Dias, Sergio Chozas, 
Susana Neves, Susana Tápia e Vasco Silva, com a seguinte Ordem de Trabalhos:----------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1. Apresentação e deliberação sobre o Relatório de Actividades e as Contas de 2021; ----- 
Ponto 2. Apresentação, discussão e deliberação sobre o Plano de Actividades e o Orçamento 
para 2022; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 3. Outros assuntos. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A reunião foi presidida pela Mesa da AG, composta pelo presidente em funções, Ivo Meco, pelo 
secretário em funções, Miguel Brilhante, e por Catarina Costa vice-presidente em funções. Às 
dezoito horas (18h00), hora marcada para início da AG pela convocatória aos sócios, não 
ocorreu quorum para se poder dar início à reunião, pelo que esta apenas começou às 18h30, 
como indicado na convocatória e já referido inicialmente nesta acta. No entanto, importa 
referir que às 18h00 estavam presentes os sócios acima nomeados e também a sócia Paula 
Canha. Esta, por ter de se ausentar a partir das 18h30, indicou que votava a favor dos 
documentos apresentados para análise nesta AG (documentos esses, previamente 
disponibilizados aos sócios via e-mail).---------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Mesa começou por dar indicações sobre os procedimentos a respeitar no 
decorrer da reunião na plataforma virtual ZOOM (https://videoconf-

colibri.zoom.us/j/81411790633?pwd=ZlU3cHU3eEozbEZsekJxK0pNSmNXQT09). Foi solicitada a 
identificação dos presentes na plataforma com o primeiro e último nome ou com o nome do 
sócio colectivo. Solicitou-se que todos os presentes ligassem a imagem de vídeo no início da 
reunião e durante os momentos de votação dos documentos, de modo a garantir a 
autenticidade das votações. Foi ainda solicitado o aviso prévio à Mesa, através do chat da 
plataforma, no caso de saída da reunião. ------------------------------------------------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Mesa deu, de seguida, início ao primeiro ponto da ordem de trabalhos, 
passando a palavra à Direcção para apresentação do Relatório de Actividades e das Contas de 
2021. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1. Apresentação e deliberação sobre o Relatório de Actividades e as Contas de 2021. --- 

Iniciou-se seguidamente a apresentação do Relatório de Actividades de 2021 (vide em anexo). 
Segue-se um resumo do que foi apresentado: ------------------------------------------------------------------ 
O primeiro ponto do relatório de atividades, Portal Flora-On, foi brevemente apresentado por 
Miguel Porto, que focou o trabalho de melhoria do software do portal, a integração de dados 
geográficos provenientes do portal BioDiversity4All/iNaturalist com verificação pela 
SPBotânica, o aumento de informação no portal Flora-On Açores e Flora-On Madeira, e a 
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possibilidade de criar portais Flora-On temáticos (e.g. para áreas protegidas específicas). A 
utilização do Flora-On continua a crescer, com uma média de cerca de 32 mil sessões mensais, 
sendo que 16 555 são utilizadores únicos, o que representa um aumento de cerca de 15% 
relativamente ao ano anterior. Os pontos seguintes do relatório (2. Saídas de Campo e Ateliers; 
3. Organização de Eventos; 4. Acções de Formação; 5. Comunicações em Congressos, 
Seminários Científicos, Eventos de Divulgação e Webinars; 6. Acção COST CA18201) foram 
apresentados por Patrícia Silva. Ao longo de 2021 realizaram-se várias actividades, fruto de 
parcerias já estabelecidas com outras entidades, de novas parcerias associadas a eventos 
esporádicos, bem como da multiplicação de actividades já estabelecidas, evidenciando uma 
consolidação da actividade da SPBotânica na área da educação ambiental. No ponto 2 
destacam-se as saídas de campo, que incluíram os bioblitz, saídas no âmbito da Lista Vermelha 
da Flora, Festival UMUNDU, entre outras, e os ateliers procuraram, à semelhança das edições 
anteriores, promover o ensino da botânica através de actividades criativas, misturando arte, 
cultura e ciência. No ponto 3 inclui-se a cerimónia de apresentação pública da colecção 
«Botânica em Português», na Estufa Fria de Lisboa. Em Acções de Formação (ponto 4) citam-se 
as três acções de formação para professores realizadas - fornecedoras de ferramentas que 
promovem e facilitam o ensino da botânica em ambiente escolar. Em 2021 foram apresentadas 
treze comunicações em Palestras e Webinars (ponto 5) em eventos diversos. No ponto 6 é 
indicada a participação de André Carapeto na Acção COST ConservePlants (CA18201), que 
permanece activa até 2023. Seguidamente o ponto 7 do relatório de actividades, Colaborações 
técnicas e científicas, foi apresentado por João Farminhão, referindo: o projecto de estudo do 
género Linaria; a participação da SPBotânica na Lista Vermelha dos Invertebrados através de 
apoio técnico para o desenvolvimento da plataforma websig da lista; a constituição da 
Federação das Sociedades Botânicas da Europa (João Farminhão e Patrícia dos Santos); a 
colaboração com a empresa Mossy Earth num projecto de conservação de flora no cabo 
Espichel; a colaboração na candidatura “Educar para a Floresta” da Câmara Municipal de 
Poiares; a realização de trabalhos técnicos para a prospecção e cartografia de populações de 
Linaria sp. para a empresa Benagil; a conclusão da colecção «Botânica em Português». ------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Os sócios Ignacio Pereda e Jorge Manuel Canhoto ausentaram-se da AG às 18h36 e 18:47, 
respectivamente. Os sócios Leonor Paiva, Paulo Lemos, Sónia Malveiro e Ana Francisco foram 
progressivamente juntando-se à reunião, respectivamente, às 18h41; 18h54; 18h59; e 19h05. 
Passaram a estar, assim, vinte e cinco sócios presentes na reunião.------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Seguidamente Sergio Chozas apresentou o ponto 10 do relatório de actividades, Divulgação, 
onde referiu a importância da presença da SPBotânica em plataformas de redes sociais, 
nomeadamente, Facebook, Instagram e Twitter, para a difusão das actividades da SPBotânica 
para diferentes tipos de público, e atracção de novos sócios. A utilização destas redes tem sido 
continuada e alargada, sem fugir ao rigor científico. Existe um responsável por cada plataforma, 
que adapta uma mesma publicação para a plataforma respectiva, ficando coordenando assim 
um funcionamento harmonioso das três plataformas de redes sociais da SPBotânica. Ainda no 
ponto 10, foram referidos os bioblitzes de âmbito nacional, destacando o “I Bioblitz Flora de 
Portugal” que foi realizado em 2021 - actividades que têm promovido de forma relevante a 
divulgação do valor da Flora.-----------------------------------------------------------------------------------------
Ana Francisco passou de seguida a reportar as principais atividades desenvolvidas ao longo do 
ano transacto no âmbito do projecto “Lista Vermelha da Flora Vascular de Portugal 
Continental” (ponto 9 do relatório de actividades de 2021), e descreveu depois vários aspectos 
sobre a execução financeira (vide ponto 9.1 do documento). Decorrentes do trabalho do 
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projecto em questão: i) decorreram reuniões com os grupos parlamentares do PEV, BE e PS, no 
âmbito de terem sido propostos os Projetos de Resolução 1125/XIV/2 e 1252/XIV/2; ii) a 
SPBotânica emitiu um parecer de consulta pública da proposta apresentada pelo ICNF para o 
“Cadastro Nacional dos Valores Naturais Classificados” - documento que protege as espécies 
nele listadas e é contra-ordenacional; iii) a SPBotânica participou numa campanha de 
divulgação em plataformas de redes sociais a convite da Associação ZERO. ----------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O sócio Paulo Almeida saiu da AG às 19h23, indicando voto a favor dos documentos a efectuar 
votação, passando a estarem vinte quatro sócios presentes na reunião.-------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Susana Neves apresentou o ponto 11, Docente em Mobilidade no ano lectivo 2021-2022, 
explicando brevemente em que consiste este trabalho e no que foi realizado até ao final do ano 
de 2021. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
O ponto 12, Sócios,  foi apresentado por Susana Tápia, que enumerou as tipologias de sócios e 
números actualizados. Relatou um ligeiro decréscimo no número de sócios face ano ao 
anterior, como consequência da exclusão de sócios, com quotas em dívida desde ano de 2015 e 
anteriores, que após contacto via mensagem de correio eletrónico, não demonstraram 
interesse em integrar a campanha de atualização de quotas com o pagamento dos últimos 3 
anos de dívida. O número atual de sócios é de 153. Por fim, apresentou ainda a lista de 
entidades colaboradoras, promotoras ou parceiras em diversas actividades. -------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Direcção passou de seguida à apresentação das Contas de 2021 (vide em anexo). Patrícia 
Pinto da Silva revelou que 2021 a SPBotânica apresentou um resultado líquido positivo, no 
valor de 1.262,74€, e que foi assim possível diminuir consideravelmente o passivo, tendo sido 
saldados os pagamentos que estavam por regularizar no ano passado, designadamente as 
despesas associadas à colecção ‘Botânica em Português’ e a devolução de adiantamentos a 
sócios. Destacou-se que as quotas e os donativos permitiram assegurar os gastos de gestão 
regulares. No entanto, ainda que a situação financeira actual possua um excedente, a 
manutenção do apoio administrativo e as prestações a pagar a colaboradores por trabalho 
técnico, implicará a necessidade de um aumento do rendimento líquido, que pode advir de 
subsídios, donativos, projectos financiados ou de prestações de serviços. ------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ivo Meco fez notar que faltava falar sobre o ponto 8 do Relatório de Actividades de 2021, 
Participações técnicas e científicas e Conselhos Consultivos, tendo este sido brevemente 
apresentado por João Farminhão, que destacou as consultas públicas associadas ao Programa 
de Orla Costeira Espichel-Odeceixe; Plano de Gestão da ZEC Costa Sudoeste; e Participação no 
Movimento Participativo Lagoa dos Salgados e dos Pareceres sobre a “Proposta de Classificação 
da Reserva Natural da Lagoa Dos Salgados”. Mencionou as iniciativas em cooperação com 
outras ONGAs, nomeadamente a proposta para o novo PEPAC (Plano Estratégico (PE) para a 
Política Agrícola Comum (PAC)). Referiu também duas denúncias realizadas pela associação por 
destruição de habitat de núcleos populacionais da planta protegida por legislação Linaria 
ricardoi no baixo Alentejo. Ademais, pronunciou-se brevemente sobre o Conselho Consultivo 
do Monumento Natural Local do Canhão Cársico de Ota e a participação da associação na 
votação para as Comissões de Cogestão (CCG) e Conselhos Estratégicos (CE) de Áreas 
Protegidas (AP) da Rede Nacional.----------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Passou-se de seguida à apresentação do Parecer do Conselho Fiscal relativo ao Relatório e 
Contas de 2021 (vide em anexo), documento lido por Sónia Malveiro, Presidente do Conselho 
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Fiscal. Foi felicitada a realização das actividades de 2021 e destacado o equilíbrio da actividade 
financeira da associação, que foi possível através dos proveitos dos subsídios da Câmara 
Municipal de Vila do Bispo e do POSEUR (relativos ao projeto “Lista Vermelha da Flora Vascular 
de Portugal Continental”),  do serviço de gestão e apoio à análise de dados de biodiversidade 
na plataforma eletrónica adaptada à Lista Vermelha dos invertebrados, das prestações de 
serviços no âmbito de prospecções da flora, dos donativos e quotas recebidos e das acções de 
formação e sensibilização ambiental. Foi citado o resultado líquido positivo do exercício do ano 
de 2021 (1.262,74€) e citado o valor transitado de anos anteriores, i.e., que a associação 
apresenta um valor patrimonial positivo de 53.542,21€. Assim, o parecer do Conselho Fiscal 
disse ser-se favorável à aprovação do Relatório de Actividades e das Contas de 2021, referindo 
uma gestão equilibrada das contas. -------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Relatório de Actividades de 2021 e as Contas de 2021 foram colocados a discussão, e não 
tendo havido questões, seguidamente foram submetidos a votação às 19h51. Ambos foram 
aprovados por unanimidade com vinte e seis votos, tendo estes votos em conta os sócios 
presentes (24) e os votos favoráveis deixados por Paula Canha e Paulo Almeida (perfazendo um 
total de 26 votos).-------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Foi necessário realizar, pelas 19h56, uma pequena interrupção na AG, por ter sido necessário 
entrar para uma nova sala ZOOM (link da nova sala de reunião: https://videoconf-

colibri.zoom.us/j/84571216562?pwd=bnVZSXYwa21YREh0dkdLRFlUVXIwQT09)-------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Os sócios Ana Francisco e João Serafim ausentaram-se da reunião às 19h56 e 19h59, 
respectivamente, passando a estarem vinte e dois sócios presentes na reunião. Ana Francisco 
ao sair, podendo não conseguir juntar-se a tempo das próximas votações, indicou o seu parecer 
favorável aos documentos a efetuar votação. ------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Passou-se seguidamente para o ponto 2 da ordem de trabalhos (às 20h03). -------------------------- 

Ponto 2. Apresentação, discussão e deliberação sobre o Plano de Actividades e o Orçamento 
para 2022 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Direcção passou de seguida à apresentação do Plano de Actividades e do Orçamento para 
2022 (vide em anexo). Patrícia Pinto da Silva apresentou sumariamente as principais actividades 
constantes, em quinze (15) pontos, no Plano de Actividades para 2022, designadamente:---------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Conclusão  dos compromissos decorrentes do projecto «Lista Vermelha da Flora Vascular de 

Portugal Continental», com a distribuição dos exemplares do livro físico pelos 
colaboradores individuais e institucionais que participaram no projecto, pelas entidades que 
colaboraram e apoiaram o projecto, pelos sócios que pretendam obtê-lo, e por outras 
entidades, entre as quais Municípios e bibliotecas municipais, e que ainda não foi 
completada pelos custos associados. Além disso, mencionou a publicação das fichas de 
avaliação do risco de extinção das 630 espécies de plantas avaliadas no âmbito do projecto, 
ficando estas disponíveis no website do mesmo projecto. ----------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 No que se refere ao Portal Flora-On, Miguel Porto referiu que se pretende continuar a 
aumentar o acervo fotográfico com as espécies que ainda não se encontram ilustradas, 
nomeadamente para a região da Madeira. Pretende-se também enriquecer os conteúdos 
veiculados no portal, por exemplo, através da divulgação de novas espécies para a Flora de 

https://videoconf-colibri.zoom.us/j/84571216562?pwd=bnVZSXYwa21YREh0dkdLRFlUVXIwQT09
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Portugal e notícias inerentes. Além disso, mencionou-se que em 2022 se espera a 
introdução de novas funcionalidades e o melhoramento de alguns outros aspectos com o 
fim de modernizar a plataforma, como por exemplo, o melhoramento do funcionamento da 
mesma em smartphones. ----------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Em relação à colecção “Botânica em Português”, Patrícia Pinto da Silva destacou que esta 
continuará a ser distribuída pelos colaboradores individuais que nela participaram e por 
bibliotecas de ensino superior e outras, à semelhança e à medida da distribuição do livro 
físico da «Lista Vermelha da Flora Vascular de Portugal Continental». ------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 No que diz respeito à Comunicação e Divulgação nas Redes Sociais, Sergio Chozas referiu 
continuar a investir-se nas redes sociais da associação (i.e., Instagram, Twitter e Facebook) 
e também tentar começar uma newsletter para comunicar com as pessoas que não 
possuam contas em redes sociais. Mencionou, ainda, a eleição da “Planta do Ano 2022” (já 
realizada), tendo esta sido uma actividade com bastante adesão, alcançando 2800 votos, 
vindos de várias partes do mundo. Mais acrescentou, que a planta eleita foi Linaria ricardoi 
e que todo o evento rendeu várias notícias em meios de comunicação e sites, 
nomeadamente na plataforma Wilder.----------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Patrícia Pinto da Silva prosseguiu com a apresentação do Plano de Actividades de 2022, 
destacando:--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

● Acções de divulgação em parceria com os Municípios do Barreiro, Loures, Oeiras e Ourém, 
para a realização de actividades, à semelhança de anos anteriores. -------------------------------------- 
● Realização de actividades com a Biodiversity4All–Associação Biodiversidade para Todos. ------- 
● Saída de Campo associada ao Movimento Participativo da Lagoa dos Salgados, em 
coordenação com outras várias ONGAs, de modo a divulgar ao público o valor da lagoa que está 
proposta para ser uma área protegida local pelo ICNF. ------------------------------------------------------- 
● Realização de uma actividade de divulgação da Flora protegida do Vale do Guadiana em 
Mértola. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

● Participação no Arrábida Walking Festival em parceria com a Biotrails, onde foram criados 
trilhos para o conhecimento da Flora local, sendo este o tema para o ano 2022. --------------------- 
● Participação nas actividades de comemoração do Dia do Fascínio das Plantas, através de 
actividades BioBlitz (para o público em geral, com o “II Bioblitz Flora de Portugal,” e para 
escolas). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

● Participação como parceiros no Festival dos Jardins Abertos, onde se elaborarão mupis 
(“cartazes”) - a distribuir pela cidade de Lisboa, com fotos de espécies autóctones. ----------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Patrícia dos Santos prosseguiu com a apresentação da segunda parte do Plano de Actividades 
de 2022, destacando: -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
● Início das tarefas associadas à proposta celebrada com a Câmara Municipal de Alenquer para 
a realização de “Estudos e Projetos para o Estudo e Conservação da Flora e Vegetação do 
Concelho de Alenquer”.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
● Prospecção e cartografia de espécies protegidas da flora no Núcleo de Desenvolvimento 
Económico da Herdade do Arade, actividade que transitou de ano (de 2021 para 2022).----------- 
● Participação como parceiros editoriais no livro “Tremoços, Chícharos e Ervilhacas de 
Portugal” de Maria Lisete Caixinhas, contribuindo com a divulgação do mesmo.---------------------- 
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● Participação numa saída de campo organizada pela Câmara Municipal de Loulé no âmbito do 
“Dia Aberto” sobre o processo de “Classificação da Reserva Natural Local da Foz do Almargem e 
do Trafal” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

● Retoma da colaboração com Centros Ciência Viva, para a realização de actividades no Verão. - 
● Continuação da participação na Acção COST CA18201 ConservePlants. ------------------------------- 
● Continuação das reuniões trimestrais com a Federação Europeia de Sociedades Botânicas.----- 
● Continuação da realização de outras actividades para o público em geral, nomeadamente 
com Bioblitzes e com o primeiro PlantBlitz Europeu. --------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
A sócia Ana Francisco reentrou na reunião às 20h14, passando a estarem vinte e três sócios 
presentes na reunião. -------------------------------------------------------------------------------------------------
De seguida, Patrícia Pinto da Silva apresentou sumariamente o Orçamento para 2022 (vide em 
anexo). Os proveitos de 2022 provêm de quotas e donativos, no valor  de 2.000€ e 1.000€, 
respectivamente, sendo estas duas primeiras fontes uma replicação dos anos anteriores. 
Juntam-se a estas fontes, no valor aproximado de 42.000€, os proveitos advindos de prestações 
de serviços planeadas, nomeadamente de trabalhos com: a Lista Vermelha dos Invertebrados; a 
Gravity Intuition (prospecção na Herdade do Arade); a Câmara Municipal de Alenquer; e por 
acções de sensibilização ambiental. Relativamente às despesas para 2022, para além dos  
2.740€ estimados para as despesas fixas, do pagamento das remunerações de trabalhos 
prestados e consultorias fiscais e jurídicas, espera-se investir na remuneração de monitores e 
colaboradores das actividades da associação que tem sido feitas de forma essencialmente 
voluntária nos últimos anos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Plano de Actividades e o Orçamento de 2022 foram colocados em discussão, e não tendo 
havido questões, foram seguidamente  submetidos a votação (às 20h20). Ambos foram 
aprovados por unanimidade com vinte e cinco votos, tendo estes votos em conta os sócios 
presentes (23) e os votos favoráveis deixados por Paula Canha e Paulo Almeida (perfazendo um 
total de 25 votos).------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Passou-se seguidamente ao ponto 3 da ordem de trabalhos.----------------------------------------------- 

Ponto 3. Outros assuntos de interesse (às 20h23). ----------------------------------------------------------- 

O sócio David Draper pediu a palavra para intervir e questionar acerca dos resultados do 
inquérito realizado pela associação aos sócios sobre as ideias futuras para a mesma. --------------- 
Em resposta a David Draper, o sócio João Farminhão relatou sumariamente os resultados do 
inquérito supramencionado referindo as principais ideias que transpareceram como: continuar 
a investir no portal Flora-On e conhecimento fundamental sobre a nossa flora; continuar a Lista 
Vermelha da Flora Vascular de Portugal Continental e ter um papel mais activo na conservação, 
nomeadamente, ajudar na criação de novas áreas protegidas; assegurar, pelo menos, um 
contrato de trabalho para apoio ao funcionamento da associação; reforçar o programa 
educativo de sensibilização ambiental; promover a formação de técnicos de campo; estimular a 
comunicação entre os vários sócios por meio de, por exemplo, saídas conjuntas; fomentar laços 
institucionais com a academia; entidades de conservação da natureza e associações homólogas 
de países europeus. No fim, Patrícia Pinto da Silva  propôs uma reunião futura com os sócios 
interessados de modo a discutir os resultados do mencionado inquérito. ------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Não havendo mais assuntos a tratar no âmbito do ponto 3, o Presidente da Mesa deu por 
cumprida a Ordem de Trabalhos e por encerrada a reunião às 20h34. ---------------------------------- 
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------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Nada mais havendo a tratar, lavrou-se a presente Acta, que foi lida e aprovada, e será assinada 
pela Mesa da AG, em sinal de conformidade. ------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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